
○ 日　　　時：令和5年3月27日（月）10:00～11:20

○ 場　　　所：潮来市役所3階　第一会議室

○ 教 育 長 ：横田直樹

○ 出席委員：小松﨑修平、飯田三矢子、茂木悦男、村田茂穂

○ 事 務 局：塙教育部長、村田学校教育課長、五喜田学校教育指導室長、吉川生涯学習課長

　　大川学校教育課長補佐、泉係長、森内係長、土子主事補

〇 傍聴者：なし

１ 開　　会

・横田教育長から開会を行う。

２ あいさつ

・横田教育長から開会挨拶
　日・会議録署名人として飯田委員が指名された。

３ 案　　件

○

　 ・村田学校教育課長及び吉川生涯学習課長から説明する。

小松崎委員：学校給食費無償化について、今後も含め状況について教えてほしい。

村田学校教育課長：市長公約で始まった事業であり、財源についても効率的な行政運営で継続していきたいと考えます。

茂木委員：部活動外部指導者を集めることが難しいと聞いているが本年度どのような事業ができたのか。

五喜田室長：ボートとテニスの2名で活用。また、補助対象外であるが文化部で1名活用しております。

茂木委員：市バスを経年による廃車とのことだが、他の各団体も利用しているようだが、無くしてしまって大丈夫なのか。

村田学校教育課長：市では2台所有しているうち、1台が課外活動等で利用しており、その車両の廃車であるため、社会人

等の利用については問題無いものと考えます。

茂木委員：図書館の2階展示室の鍵が付いていないようなので対応を検討いただきたい。

吉川生涯学習課長：図書館管理事業を用いて鍵をかけるなど適切に管理に努めてまいります。

小松崎委員：学習支援事業で日の出地区以外にも拡大していただけないものか。

吉川生涯学習課長：令和5年度は、中学校2年も追加で事業を進めていきます。牛堀地区の児童生徒の参加が無い状況で

あることから、夏季休業中に図書館を利用して「まなびルーム」を実施することを計画しています。

今後アンケート等も実施しながら検討してまいります。

村田委員：令和4年度の部活動外部指導でボートとテニスを活用したとのことだが他のスポーツについても同様なのか。

五喜田室長：基本的には学校長が必要とすればですが、今後、学校を超えた合同部活動や拠点校部活動を進めて

いく見通しで、指導者についても必要に応じて入れていくことになると思います。

飯田委員：英語指導助手契約の切り替えとのことだが、現在の指導助手7名全員が変わってしまうのか。

村田学校教育課長：現状英語指導助手については委託業務で実施しています。令和5年度に委託契約期限を迎えるため

入札やプロポーザル等の実施を予定しております。そのため、受託事業者が変わる可能性もあるので英語指導助手

が変わってしまうこともあります。

全員異議なく、原案とおり承認した。

○

・吉川生涯学習課長から説明する。

・塙教育部長：昨年4月に竣工した人工芝サッカー場は、令和5年3月までに約3万人の利用があり、そのうちの4割が市外

の方の利用である。令和4年度は合宿で県外等の利用者が1,500泊の実績があり、稼働率92%（雨を除いて100%）

となかなか予約の取れない施設となっているが、引き続き市民の方の利用を促しながらスポーツツーリズムの推進

も進めてまいります。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

○

・吉川生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

○

・村田学校教育課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

令和５年　第１回教育委員会臨時会会議録

日程第1　報告第4号　令和5年度潮来市一般会計予算の議会提出に対する同意の専決について

日程第2　議案第6号　潮来市スポーツ大会及び合宿開催支援補助金交付要綱の制定について

日程第3　議案第7号　潮来市社会教育施設における防犯カメラ設置等に関する要綱の一部改正について
　

日程第4　議案第8号　学校薬剤師の委嘱等について



○

・村田学校教育課長から説明する。

茂木委員：日の出小学校の案件についての現状と今後の見通しについて教えていただきたい。

五喜田室長：昨年より調査を進めてきました。秋頃より報告書の作成も始まり、中間でも被害者へのご説明も行っています。

これから調査委員会より報告書が教育長へ提出され、市長へ報告を行ったうえで、問題の解決と再発防止策等に

ついて対応がなされるものと思います。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

○

・村田学校教育課長から説明する。

継続申請28件中27件認定、認定基準に満たないため1件は非認定。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

４ 教育長報告

・横田教育長から令和5年2月28日から令和5年3月27日までの諸行事報告が行われた。

５ 業務事務日程について

・各課長から令和5年3月27日から令和5年4月30日までの行事予定について説明。

６ 教育委員会所管事項に関する質疑

７ その他

（１）潮来市学校部活動の運営方針（案）について

・五喜田学校教育指導室長から説明する。

小松崎委員：教職員の働き方改革の面や地域で育てていくといった事も含め方針に基づいてすすめていただきたい。

村田委員：外部指導者はどのような権限なのか。また、１つの部活動に対して人数の制限があるのか。

五喜田室長：まず本運営方針としては基本学校活動の部活動が対象です。顧問が主でありますが、部活動指導員

であれば法的根拠があり顧問と同等である。しかし、外部指導者は引率等はできない等の制限法廷根拠が無

く技術的な指導を行う。指導者の人数等に関しては国や県の状況も踏まえて検討していきたい。

茂木委員：少子化の影響で部活動のあり方が変わってきている。学校がどのように対応するかについて考えるとともに

学校と保護者間の連携も重要となってくることから、状況を注視していくことが必要では無いか。

（２）新学期以降の学校におけるマスク着用等について

・五喜田学校教育指導室長から説明する。

（３）その他

・令和5年第4回教育委員会定例会については、5月25日(月）予定であることを説明する。

６ 閉　　会

 ・横田教育長により閉会した。

議長（教育長）

会議録署名人

日程第5　議案第9号　潮来市いじめ問題調査委員会委員の委嘱について

日程第6　議案第10号　令和５年度潮来市立小・中学校準要保護児童生徒の認定について


